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SANCIONES 

Bruselas intensifica su presión para 
evitar que Mauritania sancione a 
cuatro barcos gallegos  
La tensión por la espera está empezando a hacer mella entre los tripulantes 

Marcos Gago 13/4/2010  

La UE incrementó ayer su implicación para resolver el conflicto creado por la 
notificación de la apertura de expedientes sancionadores a dos barcos gallegos 
-Fuente de Macenlle y Portosanto- y las multas propuestas a otros dos -
Loremar y Lameiro Uno- por Mauritania. Los patrones se reunieron con dos 
representantes de la UE a bordo de unos de los barcos y les explicaron lo 
ocurrido, con la intención de que la delegación europea tenga el mayor número 
de datos objetivos posibles. «Nosotros queremos que quede claro que no 
somos delincuentes ni infringimos ninguna norma», concretó uno de los 
patrones.

La tensa espera está haciendo mella en las tripulaciones y en sus familias en 
Galicia. En los buques, al menos se ha dado un caso de crisis de nervios al no 
ver una solución cercana.

Por su parte, la comisaria europea de Pesca, María Damanaki, afirmó que la 
Comisión Europea (CE) está «siguiendo de cerca» los acontecimientos 
relacionados con la flota merlucera de la UE que faena en Mauritania en el 
marco del convenio pesquero, según indicó Efe . Esta agencia señaló que 
Damanaki ha reclamado «a todas las partes implicadas» respeto al acuerdo 
pesquero. La comisaria insistió en que Mauritania debe entregar las pruebas 
que justifiquen su actuación.

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín, reiteró que la UE «es la 
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garante» del acuerdo pesquero. Matizó que Mauritania aplica un reglamento 
que determina que la temperatura para los buques con bodegas refrigeradas 
debe estar entre los 0 y los 4 grados. «Nosotros entendemos que esta cuestión 
no está tan clara y se le ha pedido a la Comisión Europea que pida 
explicaciones a Mauritania», concretó Martín.

Los armadores entienden que Mauritania está intentando alterar las condiciones
de pesca de forma unilateral e incumpliendo el convenio. Además, negaron que
los grados de las bodegas sean causa del problema, porque las dos sanciones 
ya comunicadas no se refieren a la temperatura, sino a una «falsa 
especificación técnica». Los empresarios afirman que siguen el mismo sistema 
desde hace 10 años.

Actualmente, solo el Lameiro Uno está retenido y ocupado con soldados a 
bordo. El Loremar está libre desde el jueves, pero permanece fondeado 
mientras espera que se aclare el conflicto, al igual que otros buques de fresco.
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«Hai máis piratas aí que en Somalia, 
pero encubertos» 
testimonio | Juan manuel oujo | Armador 

E. Abuín 13/4/2010  

El Costero Segundo navegaba ayer rumbo al puerto de Nuadibú para sumarse
al paro de la flota que faena al fresco para protestar contra los «abusos» de 
Mauritania. En esta ocasión, el palangrero ribeirense no está en el mismo saco 
de los que el país acusa de actuar como congeladores encubiertos, pero ya ha 
tenido otros problemas: «Seguido, cada vez que me vai o barco para alá pasa 
algo», asegura Juan Manuel Oujo, propietario del Costero Segundo . No hace 
demasiado tiempo de la última vez que los mauritanos le retuvieron el barco: 
«Estuvo parado tres días porque a nosa caixa azul dá a posición cada dúas 
horas e, segundo eles, o convenio coa UE obriga a dar as coordenadas cada 
hora», comentó. Afortunadamente, el barco quedó libre sin cargos, pero 
«ninguén me resarciu dos prexuízos». Ahora la polémica está en la 
temperatura de la bodega, que marcaba -5 grados en lugar de 0: «¿Pretenden 
que levemos unha estufa na neveira?», ironiza Oujo. Este espera que el paro 
sirva para evitar nuevos abusos, porque «hai máis piratas aí que en Somalia, 
pero encubertos».
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Mauritania libera con cargos al pesquero 
gallego ´Loremar´ y le deja volver a faenar  
El patrón del arrastrero de Marín indica que no podrán descargar en ningún puerto que no sea mauritano. 
Los merluceros deciden permanecer amarrados hasta que se clarifique la normativa 

 

L. PIÑERO | VIGO El Ministerio de Pesca de 
Mauritania liberó ayer con cargos al pesquero 
gallego Loremar, que tiene su base en Marín, 
mientras que el otro barco retenido, el Lameiro Uno, 
permanece inmovilizado en el puerto de Nuadibú.  
 
El patrón del Loremar, Manuel San Jorge, indicó que 
el barco podría volver al caladero pero que las 
descargas las tendría que hacer en puertos 
mauritanos. Ante esta circunstancia se plantea no 
salir a faenar mientras no se aclare su situación y 
también por solidaridad con la tripulación del 
Lameiro Uno, que permanece retenido.  
 
Las autoridades pesqueras mauritanas decidieron la liberación del Loremar al detectar imprecisiones en las 
licencias de pesca emitidas por el país africano. En la notificación recibida por el buque gallego también se le 
exime del pago de los 28.000 euros de multa al que había sido condenado en un principio.  
 
La detención de los dos pesqueros se justificó en que ambos pesqueros habían falseado sus declaraciones 
técnicas. Según los responsables pesqueros mauritanos, el acuerdo con la UE permite a los pesqueros la 
captura de merluza negra conservada en hielo y refrigeración, lo que según la reglamentación equivale a 
temperaturas no inferiores a los cero grados, mientras que una inspección determinó que la temperatura 
bajaba de los cinco grados bajo cero.  
 
Por su parte, todos los buques españoles que se dedican a la pesca de la merluza negra en aguas de 
Mauritania, seis arrastreros y cuatro palangreros, han decidido permanecer amarrados en el puerto de 
Nuadibú hasta que se clarifique la normativa de conservación del pescado a bordo para evitar que se 
produzcan más detenciones. Los armadores han decidido mantener el amarre también como muestra 
solidaridad con la tripulación del Lameiro Uno. 
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El pesquero gallego que continúa retenido en Nuadibú, el 
´Lameiro Uno´. / la opinión  
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Patrón del 'Loremar' 

Manuel San Jorge : ´Las administraciones nos 
han abandonado, estamos como animales 
indefensos´  
"La administración aquí es muy lenta, por eso urge la intervención de nuestras autoridades" 

 

L. P. | VIGO El patrón del pesquero gallego Loremar no está de acuerdo con la decisión de las autoridades 
mauritanas de liberar el barco con cargos, aunque el pesquero podría salir a faenar con la obligación de 
descargar las capturas exclusivamente en puertos mauritanos. "Esta posibilidad no nos interesa. Hemos 
decidido mantener el barco amarrado en solidaridad con el Lameiro Uno.  
 
-Según fuentes mauritanas el barco ha sido eximido del pago de la multa de 28.000 euros.  
 
-No creo que sea así. Para que no vuelva a producirse problemas preferimos permanecer en tierra hasta que 
se nos aclare perfectamente la normativa de conservación del pescado. Esta protesta se ha extendido al resto 
de la flota merlucera española en estas aguas.  
 
-¿Estaba previsto que el embajador de España en Mauritania intercediese hoy -por ayer- en el contencioso?  
 
-A esta hora, seis de la tarde en España, todavía estamos esperando que llegue desde la capital del país. 
Parece ser que tuvo problemas con el vuelo y viene por carretera.  
 
-¿Han recibido el apoyo de otras administraciones como el Gobierno central o de la Xunta?  
 
-Nadie se ha acordado de nosotros, ninguna de las administraciones. Nadie nos ha llamado para interesarse 
por nuestra situación, ni siquiera el secretario general de Peca, Juan Carlos Martín Fragueiro. Yo mismo y las 
tripulaciones nos sentimos como unos animales indefensos.  
 
-¿Cree que la situación puede quedar resuelta en los próximos días?  
 
-Aquí no se puede hablar de fechas, la administración es muy lenta y las resoluciones se hacen esperar. Por 
ello a las tripulaciones y a los armadores nos urge la intervención de nuestras autoridades. 
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"La labor de España no exime a la CE de sus 
responsabilidades"  

Ha hecho su trabajo para liberar a los 
pesqueros retenidos en Mauritania pero la CE 
es la que debe velar por la aplicación del 
acuerdo. El Gobierno ha pedido a la CE que le 
exija explicaciones a Mauritania, que según 
Fragueiro, llegaron ayer. 

Madrid. 13/04/2010 
Rose Mary Acedo  

El secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, insistió ayer en 
que la Comisión Europea es la garante de los acuerdos pesqueros con 
países terceros, "es la parte contratante junto a la República Islámica de 
Mauritania por lo que tiene que velar por su aplicación". 
 
En este sentido, el Gobierno de España le ha exigido a la CE que le pida 
explicaciones al país africano, que según Fragueiro, "contestó ayer". 
Además, "también hemos hecho nuestro trabajo a nivel bilateral" 
para liberar a los pesqueros gallegos retenidos en el país, "lo que no exime 
a la CE de sus responsabilidades". 
 
Según explicó a la salida del Consejo Consultivo y la Conferencia Sectorial 
de Pesca celebrada ayer en Madrid, el acuerdo de pesca con Mauritania 
prevé que la norma de aplicación sea el código de pesca del país, 
"algo que sabe todo el sector". 
 
La detención de los buques se basa en que Mauritania está aplicando una 
Orden del año 2006 donde determina que la temperatura de los buques 
con bodegas refrigeradas debe estar entre 0 y cuatro grados 
centrígados, sin embargo, según Fragueiro, "entendemos que la cuestión 
no está tan clara". 
 
En su opinión, se trata de una "cuestión de carácter técnico" que 
debería ser abordado en cualquiera de las comisiones mixtas que celebran 
la UE y Mauritania para analizar el acuerdo pesquero que mantienen. La 
última, aclaró, se celebró hace 15 días. 
 
Desde el pasado jueves uno de los barcos, "Loremar", está liberado, 
aunque el secretario del Mar desconoce si ha abandonado puerto o no; y el 
otro, "Lameiro Uno", continúa retenido. Sin embargo, "otros barcos 
que pescan merluza del norte lo están haciendo sin ningún problema". 
 
Y es que según matizó, las relaciones con Mauritania, tanto en el 
ámbito bilateral como en el ámbito europeo "son realmente muy 
buenas". 
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Por otro lado, y respecto a la detención del pesquero gallego "Michos VII" 
por parte de las autoridades irlandesas el pasado viernes, explicó que el 
fiscal pedirá una fianza de 72.000 euros por el uso de una "red 
antirreglamentaria". 
 
La fianza total es el resultado de la suma de la sanción de un arte de 
pesca ilegal, más el decomiso de las artes y aparejos, unos 21.000 
euros, el pescado que llevaba a bordo, 11.000 euros, más las 
costas judiciales, que ascienden a 5.000 euros. 
 
Según explicó, se trata de un nuevo método para la determinación del 
tamaño de la apertura de la red de pesca, de aplicación desde el mes 
de octubre y más restrictivo que el de la legislación anterior. No obstante, 
"esperemos que situaciones como esta no vuelvan a producirse". 
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La Fiscalía irlandesa pide 72.000 euros de 
fianza para el ´Minchos Séptimo´  
 

AGENCIAS | MADRID La Fiscalía irlandesa acusará al arrastrero gallego Minchos Séptimo, detenido el 
viernes al sur suroeste de la bahía de Bantry, de utilización de red antirreglamentaria, por lo que pide una 
fianza de 72.000 euros, según informó ayer el secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro.  
 
La fianza se compone de la sanción por utilización de un arte de pesca ilegal, "al determinar las autoridades 
irlandesas que la malla es inferior a la reglamentaria". Según precisó Fragueiro, la malla debía ser de 100 
milímetros y la medición daba entre 97 y 98. "Estamos hablando de escasos dos milímetros", remarcó. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 03:33   

     

Página 1 de 1La Fiscalía irlandesa pide 72.000 euros de fianza para el ´Minchos Séptimo´ - Mar -...

13/04/2010http://www.laopinioncoruna.es/mar/2010/04/13/fiscalia-irlandesa-pide-72000-euros-fi...



A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

SANCIÓN 

Irlanda impone una fianza de 72.000 
euros al buque de Celeiro que retuvo 
al medir su red un 2% menos  
Salvador Serantes 13/4/2010  

La red del copo del arrastrero de Celeiro Minchos séptimo debía tener mallas 
de 100 milímetros de holgura. Con un calibre automático «más restrictivo» que
el manual que se empleaba hasta octubre, la Marina de Irlanda ha comprobado
que eran de «entre 97 y 98 milímetros», según Martín Fragueiro, secretario 
general del Mar. Por esa diferencia del 2%, redes que cuando se calibraban de 
modo manual eran legales, ahora no lo son. Aplicando la legislación 
comunitaria, Irlanda ha determinado que el arrastrero faenaba con una malla 
antirreglamentaria y, cuatro días después de haberle llevado retenido al puerto 
de Castletownbere, anoche acordó imponerle una fianza de 72.000 euros para 
permitirle volver a faenar.

Desde Puerto de Celeiro, sociedad de la que forma parte el Minchos séptimo ,
confirmaron anoche que el armador del pesquero preveía depositar hoy el 
dinero para poder abandonar Castletownbere. Con once marineros y un biólogo
a bordo, tras una inspección en alta mar, el barco fue conducido el pasado 
viernes a ese puerto irlandés, donde los tripulantes no tenían restricción de 
movimientos.

A última hora de la tarde de ayer se celebró la vista judicial, donde se 
confirmaron las acusaciones que a media tarde anticipaba Martín Fragueiro. A 
la espera de que se celebre el juicio, las autoridades irlandesas consideran que 
el Minchos séptimo faenaba con un arte de pesca ilegal por una diferencia de 
medidas que Fragueiro definió como «de escasos dos milímetros».

Mientras las organizaciones pesqueras españolas cuestionan la fiabilidad del 
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calibre automático que ahora se emplea en la Unión Europea para medir las 
mallas, el secretario general del Mar admite que es «más restrictivo que el 
anterior», aunque recuerda que está en vigor desde el pasado octubre. Por eso 
Fragueiro desea que situaciones como la del Minchos séptimo «no vuelvan a 
repetirse».

De la fianza, unos 34.000 euros corresponden a la multa que le podría ser 
impuesta al arrastrero si la Justicia irlandesa lo halla culpable de faenar con 
redes de tamaño menor al establecido. Entre 11.000 y 12.000 son por el valor 
del pescado que llevaba a bordo, unos 21.000 por los aparejos y 5.000 de 
costas judiciales. Solo si es inocente recuperaría los 72.000 euros.
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Conferencia Sectorial de Pesca reparte 
3,8 millones de euros de los Planes 
Nacionales de Cultivos Marinos  

misPeces.com 

Madrid 13/04/2010 – La última 
Conferencia Sectorial de Pesca 
presidida por la ministra de Medio 
Ambiente, Elena Espinosa, ha servido 
para el reparto de 3,8 millones de 
euros de los Planes Nacionales de 
Cultivos Marinos para el año 2010. 

Según información aportada por el 
ministerio, los fondos asignados se 
repartirán, de mayor a menor, entre 
Andalucía, 747.313; Cataluña, 740.488 
euros; Galicia, 683.564 euros; Murcia, 
411.041 euros; Canarias 584.622 
euros; Baleares, 189.918 euros; 
Cantabria, 171.573 euros; Comunidad 
Valenciana, 139.161 euros; Asturias, 
120.209 euros; y Ceuta, 12.107 euros. 

Asimismo, la Conferencia Sectorial ha 
servido para el reparto de más de 14,3 
millones de euros del programa 
operativo del FEP para el sector 
pesquero español. 

Este reparto se realiza con el fin de 
equilibrar las aportaciones del MARM 
correspondientes a la Dirección General 
de Ordenación Pesquera para la 
cofinanciación del FEP, y los 
compromisos de las Comunidades 
Autónomas. 
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Medio Marino reparte 18 millones de euros 
entre las CCAA para el sector pesquero  

Del total, 14,3 millones irán destinados a la 
confinación del Fondo Europeo de la Pesca 
(FEP) y 3,8 para el desarrollo de los Planes 
Nacionales de Cultivos Marinos para 2010. 
Galicia Andalucía y Cataluña entre las mayores 
perceptoras. 

Madrid. 13/04/2010 
Silvia González Cerredelo  

La Conferencia Sectorial de Pesca, reunida ayer por la tarde en Madrid, acordó 
el reparto de 18,1 millones de euros para el sector pesquero español. 
 
De ellos 14,3 millones irán a parar a Galicia (6,32 millones), Valencia (3,08), 
Andalucía (2,07), Cataluña (1,34), Asturias (968.101), Murcia (472.267) y 
Baleares (46.691), con el fin de equilibrar las aportaciones del MARM 
correspondientes a la Dirección General de Ordenación Pesquera para la 
cofinanciación del FEP. 
 
Mientras, el resto del presupuesto, 3,8 millones de euros, se destinarán a 
Andalucía (747.313), Cataluña (740.488), Galicia (683.564), Canarias 
(584.622), Murcia (411.041), Baleares (189.918), Cantabria (171.573), 
Valencia (139.161), Asturias (120.209) y Ceuta (12.107). Su objetivo es 
desarrollar los Planes Nacionales de Cultivos Marinos para el año 
2010. 
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P. A. SANTIAGO Martes , 13-04-10

Un grupo de expertos no gubernamentales del Sistema Mundial de Socorro han hecho público su 
descontento con la publicación del informe de la Comisión de Investigación de Accidentes e 
Indicentes Marítimos (Ciaim) sobre el naufragio del barco Hermanos Landrove, producido en 
septiembre de 2009 a escasas millas del Cabo Prior y en el que falleció el patrón del buque. 

En opinión de este comité de expertos, las conclusiones a las que llegó dicha comisión 
«criminalizan la actuación de la gente del mar». Según, Antón Salgado Calvo, portavoz del 
Sistema Mundial de Socorro, lo más soprendente de este dictamen es que «la investigación fue 
realizada por dos funcionarios de carrera de la Administración General del Estado», que no 
contaron con ningún tipo de asistencia técnica por parte de expertos en el tema e investigadores 
de campo externos. 

Como muestra de las supuestas irregularidades y contradicciones aparecidas en las 
conclusiones del Ciaim, desde el Sistema Mundial de Socorro destacan que en el texto se habla 
de dos balsas salvavidas, cuando en realidad se utilizó solo una. Por lo tanto, para estos 
investigadores el documento de la Ciaim «carece de valor, ya que no se ajusta a la puesta en 
escena». 

El hundimiento del Landrove estuvo rodeado de polémica desde el primer momento, ya que las 
condiciones del mar eran buenas. Además, la nave tenía poco más de un año y ninguno de los 
supervivientes pudo aclarar las causas del siniestro. 

Denuncian irregularidades en el informe 
del naufragio del Landrove  
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Los expertos exigen sanciones severas a 
buques como el ´Hermanos Landrove´  
 

M. BARRAL / A. LUACES | A CORUÑA Los expertos de la Comisión de Investigación de Accidentes e 
Incidentes Marítimos (Ciaim) reclaman que se impongan sanciones más "severas y ejemplarizantes" a los 
responsables de infracciones en materia de seguridad de los buques "por el indebido peligro a que exponen a 
seres humanos, a los bienes implicados y al medio ambiente". Esta es una de las recomendaciones de los 
profesionales encargados de investigar el naufragio del pesquero cariñés Hermanos Landrove, en el que 
falleció el patrón y armador del barco, tras verificar que entre las causas del vuelco están las modificaciones 
irregulares en la estructura de la embarcación y su sobrecarga. Por ello también piden a la Administración que 
extreme la vigilancia e inspección "en lo referente a las modificaciones que se hayan podido realizar sin su 
aprobación".  
 
El volantero gallego zozobró el 8 de septiembre de 2009 porque se sumergía más de lo debido en popa, 
favorecido por una carga de aparejos que doblaba la reglamentaria, y comenzó a entrar agua por una de las 
dos puertas de desagüe que no tenía selladas, la segunda de babor. La otra abierta era la tercera de estribor. 
 
Además, el buque tenía dos tanques de combustible, a babor y a estribor, y en el momento del accidente 
consumía del más vacío, el de estribor, por lo que el peso en el lado izquierdo del buque, por donde entraba 
el agua, era mucho mayor y desencadenó la escora y que el barco terminase quilla al sol.  
 
Los integrantes de la Ciaim también reclaman más campañas de formación y concienciación sobre carga, 
estabilidad, seguridad y actuación en caso de emergencias a las cofradías de pescadores y colectivos del 
sector pesquero. Demandan además la implicación de armadores, tripulaciones, ingenieros navales, 
astilleros, varaderos y talleres para evitar este tipo de sucesos.  
 
Mientras, el Grupo de Expertos No Gubernamentales del Sistema Mundial de Socorro critican el dictamen de 
la Ciaim sobre el naufragio del Hermanos Landrove porque "criminaliza la actuación de la gente del mar". 
Además, los marinos civiles denuncian que la investigación ha sido realizada "por dos funcionarios de carrera 
de la Administración General del Estado, sin la asistencia técnica de investigadores de campo externos que 
pudieran presentar un informe contradictorio que demostrase la laxitud en materia inspectora de la Dirección 
General de la Marina Mercante".  
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El pósito de Aguiño aplaude el inicio 
de las negociaciones sobre la actividad
pesquera en Sálvora 
Illas Atlánticas quiere prohibir faenar en la isla y los profesionales lo 
rechazan 

J.?M. Jamardo 13/4/2010  

La posibilidad de que se restrinja o impida la pesca en las inmediaciones de la 
isla de Sálvora ha provocado el enfado de la mayoría de los marineros de la ría 
de Arousa. Los responsables del Parque Nacional de Illas Atlánticas han 
elaborado un plan de usos y gestión en el que se incluyen las normas sobre 
esta actividad en sus inmediaciones. Los profesionales aguiñenses fueron los 
que primero levantaron la voz en Barbanza dado que Sálvora está dentro de 
sus concesiones. Tras las quejas del colectivo, los responsables del parque 
iniciaron conversaciones con los afectados, una iniciativa muy bien vista por el 
pósito aguiñense, según el patrón mayor, José Manuel Oujo.

«Non podía ser coma eles querían», dijo el responsable de la entidad marinera.
En este sentido, Oujo comentó que ante las numerosas quejas y protestas del 
sector, los responsables de Illas Atlánticas comenzaron a reunirse con los 
afectados para conocer su postura y también intentar llegar a acuerdos 
positivos para todos.

Cortegada

El patrón mayor indicó que los primeros encuentros tuvieron lugar hace unas 
semanas y que la intención de los rectores del parque es ir paso a paso y ver 
cada lugar en particular.

La primera isla que se trató en dichas reuniones fue la de Cortegada, en la 

Valoración       (0 votos)  
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desembocadura del Ulla. José Manuel Oujo, que estuvo en ese encuentro, 
destacó que ambas partes hablaron largo y tendido de las posibles restricciones
y también vieron las posibilidades que hay para que los marineros continúen 
faenando en las inmediaciones.

Señaló que «as conversas van por bo camiño e polo menos agora vese que 
falan coa xente e que están interesados en chegar a algún acordo antes de 
tomar unha decisión definitiva».

El dirigente comentó que ellos no están dispuestos a perder estas concesiones 
porque «son as máis importantes que temos». Oujo recalcó que en Sálvora 
tienen el banco natural más importante de percebe de toda la ría y una de las 
principales fuentes de ingresos para los casi doscientos productores de la 
localidad que se dedican a la extracción de este crustáceo. Por otra parte, la 
intención de los responsables de Illas Atlánticas es acotar la actividad 
extractiva en las inmediaciones de la isla con el fin de salvaguardar su flora y 
su fauna, y habrá que ver si es posible conciliar ambas posturas.

«Xa é positivo que se senten a falar con nós. Polo menos vese que teñen 
intención de facer as cousas ben e así poderá haber acordos positivos para 
todas as partes», apuntó el patrón mayor, que espera que, si hay restricciones,
afecten lo menos posible a los marineros.
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Apuesta por el consenso entre todas 
las partes 

13/4/2010  

La apertura de negociaciones con los responsables de la gestión de Illas 
Atlánticas fue calificado por el patrón mayor como «unha boa medida». Para el 
dirigente, «é positivo que haxa consenso entre as partes implicadas».

Los marineros aguiñenses no están dispuestos a perder ni un palmo de sus 
concesiones. Sin embargo, José Manuel Oujo indicó que «falando enténdese a 
xente», y la zona de Sálvora es la más importante para ellos y de ella depende 
su supervivencia.

El dirigente comentó que es muy problemático restringir zonas de trabajo, pero
si quieren poner condiciones para preservar las especies, ellos no se van a 
oponer. Y en este sentido apuntó algunas cuestiones como tamaños, medidas, 
topes y fechas de capturas, entre otras, que pueden ser beneficiosas para el 
sector, aunque, eso sí: «Sempre dentro dunha orde e con xeito».

Prohibir la pesca en las proximidades de Sálvora «sería malo para todos os 
mariñeiros da ría arousán, pois a zona é moi rica en diversas especies e a onde 
van traballar moitos barcos. Ademais é o principal refuxio cando fai mal 
tempo».

El patrón mayor de Ribeira, José Antonio Pérez, señaló que desconocían el 
inicio de conversaciones por parte de los responsables de Illas Atlánticas sobre 
la posibilidad de faenar en las inmediaciones de Sálvora. El responsable de la 
entidad marinera de Santa Uxía insistió en que ellos se opondrán a cualquier 
tipo de prohibición en la zona ya que los ribeirenses dependen en gran medida 
de esta zona pesquera.

Valoración       (0 votos)  
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SUCESO 

La red en la que murió la alumna de 
buceo estaba calada de forma ilegal  
Capitanía Marítima, la Guardia Civil y el juzgado número 2 de Vilagarcía 
investigan las causas de la tragedia 

El aparejo se encontraba sin balizar a 6 metros de profundidad en un 
momento en que la ley prohíbe su presencia 

Serxio González 13/4/2010  

La confusión sigue rodeando lo ocurrido el domingo, entre las once y las doce 
menos diez de la mañana, en el islote Xidoiro Pedregoso, ubicado frente a A Illa
de Arousa. Fue en ese lapso cuando Beatriz García Fernández, una vecina de 
Vilagarcía de 37 años, falleció mientras realizaba su última inmersión antes de 
obtener la certificación de buceo ACUC.

Un punto, sin embargo, sí comienza a cobrar claridad: la red en la que se 
enredó la alumna de submarinismo, y que a la postre le costó la vida, ni podía 
estar allí en aquellos momentos, ni su presencia había sido señalizada 
debidamente. En otras palabras, el aparejo estaba calado de forma ilegal.

De acuerdo con la descripción aportada por los compañeros de la víctima -junto
a ella buceaban un instructor y otros tres alumnos del centro Buceo Vilagarcía, 
además de cinco submarinistas titulados que compartían su embarcación-, la 
malla podía pertenecer a dos categorías de instrumentos de pesca: el trasmallo
o el miño.

Ambas son artes fijas, se articulan en tres paños y pueden alcanzar una 
longitud máxima de 50 metros. Difieren en su altura (el tope del miño está en 
los 3 metros, mientras que el del trasmallo se establece en 2) y en las 
limitaciones para faenar. En el primer caso, los barcos no pueden salir de 

Valoración       (7 votos)  
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puerto para lanzar sus redes el fin de semana antes del mediodía del domingo. 
En el segundo, el domingo es jornada de descanso obligatorio. Así lo establece 
el Regulamento de Actividades Pesqueiras e das Artes e Aparellos de Galicia 
promulgado por la Xunta. La conclusión es inmediata: ni uno ni otro debían 
estar en los Xidoiros.

Más redes en la misma zona

Un miembro de la Federación Galega de Actividades Subacuáticas (Fegas) 
acudió el domingo al escenario de la tragedia. Comprobó que, para colmo de 
males, la red, dispuesta a una profundidad de apenas seis metros, no estaba 
balizada. No era, asegura, la única pieza sin señalizar que se encontraba en el 
entorno del islote arousano: «Había más aparejos y además se veía 
perfectamente que estaban nuevos, todavía no habían capturado nada, por lo 
que está claro que los habían largado poco antes».

Este hombre, experto submarinista, considera que perfectamente pudo haber 
sucedido que el grupo cruzase por ese punto en un momento en el que el paso 
estaba limpio para encontrarse, poco después, con una malla obstaculizando su
camino. El patrón mayor de A Illa no comparte esta opinión. «Non sabemos o 
que sucedeu e os fondos están cheos de aparellos perdidos ou levados polos 
temporais; ademais esa é unha zona na que faenan barcos de todos os portos 
da ría; por non saber, non sabemos nin sequera que arte foi», señala Benigno 
Chaves.

Los detalles de lo sucedido y su esclarecimiento están, ahora, en manos de la 
Guardia Civil, que ha iniciado una investigación de oficio y ayer enviaba a un 
equipo de los Grupos Especiales de Actividades Subacuáticas a inspeccionar las 
redes mortales. El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2 de 
Vilagarcía ha abierto diligencias. También Capitanía Marítima trabaja para 
arrojar luz sobre el trágico accidente.
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Dos compañeros pudieron sortear la 
malla, pero no se percataron de que 
ella estaba atrapada 

13/4/2010  

Beatriz García Fernández ocupaba un puesto directivo en la empresa arousana 
Precom, especializada en la construcción de elementos para infraestructuras. 
Llevaba alrededor de dos meses practicando el buceo y estaba a punto de 
conseguir su certificación. Junto a ella se habían sumergido tres alumnos más y
un instructor.

Uno de los puntos que tendrá que aclarar la investigación es la forma en la que 
la víctima se vio inmovilizada por la red. Algunas de las versiones que manejan 
los submarinistas de Vilagarcía apuntan a que el grupo habría escuchado el 
motor de un barco muy cerca. Tanto, que hay quien asegura que les echaron el
aparejo encima. Es probable, sin embargo, que la malla estuviese ya tendida y 
que la mujer se topase con ella. En un caso o en el otro, las declaraciones 
indican que dos de sus compañeros pudieron sortear el aparejo sin percatarse 
de que Beatriz García había quedado atrapada a unos seis metros de 
profundidad.

También parece claro que en sus botellas había aire suficiente para que pudiese
aguardar el rescate. El nerviosismo y la pérdida del regulador habrían resultado
fatales pese a la rápida reacción de sus compañeros.

Valoración       (1 votos)  
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Otro submarinista perdió la vida en 
Aldán de la misma forma en el 2003 

13/4/2010  

La Federación Galega de Actividades Subacuáticas insiste en que las prácticas 
de pesca ilegales deben ser atajadas de raíz. Como muestra de los riesgos que 
entraña la presencia de redes sin señalizar, recuerda lo ocurrido el 27 de 
octubre del 2003 en la playa de Area de Bon, ubicada en la ensenada de Aldán.

Aquel día también era domingo y Roberto Porto, de 29 años y natural de Ponte 
Caldelas, practicaba pesca submarina. Cuando buceaba a cien metros de la 
orilla se enredó en una vieja malla impregnada de algas. Un hombre, que 
pescaba con caña en unas rocas, se percató de sus dificultades e incluso llegó a
escuchar cómo el joven pedía auxilio. Se echó al agua para socorrerle, al 
tiempo que unos vecinos acudían con una barca. Sin embargo, no fue posible 
reanimarlo.

Valoración       (1 votos)  
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«Un veterano también tendría el 90% 
de posibilidades de morir; la 
Administración tiene que atajar esto 
de una vez» 
entrevista | josé senra | Presidente de la Federación Galega de Actividades 
Subacuáticas 

13/4/2010  

La Federación Galega de Actividades Subacuáticas (Fegas) congrega a 6.500 
submarinistas de toda Galicia. Según su presidente, José Senra, en la 
comunidad bucean, al menos, otras 3.000 personas más. En su opinión, es 
urgente atajar este tipo de tragedias erradicando las prácticas de pesca ilegal.

-Desde la federación pensamos que hay una dejadez manifiesta por parte de la 
Consellería do Mar y de las cofradías, puesto que no es el primer accidente que 
se produce. Si examinas el reglamento de aparejos comprobarás que tienen 
que estar balizados con una boya de dos metros y allí no había nada de nada. 
¿Por qué esos barcos estaban en el mar antes del mediodía? ¿Por qué no se 
controlan los puertos de salida?

[Consultada al respecto, la consellería explicó ayer que moviliza a los buzos del 
Servizo de Gardacostas cada vez que recibe un aviso sobre la presencia de 
redes abandonadas o sin señalizar en aguas autonómicas]

-Tal vez una mayor experiencia pudo haberla salvado.

-Un veterano también tendría el 90% de posibilidades de morir, de verse 
atrapado y no poder liberarse. Cuanto más te mueves más te enredas, como si 
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fueses un pez, son tres paños y, si se te engancha la botella, lo que haces es 
liarte más. La Administración lo que tiene que hacer es atajar esto de una vez. 
Dos muertes en seis años... Ya está bien.

-¿No cree, por tanto, que hubiese imprudencia por parte del instructor? Se dice
que la alumna no portaba cuchillo...

-Un cuchillo con un trasmallo no sirve de nada. El propio cuchillo se te puede 
enganchar. Cuidado, porque no es el primero que intenta ayuda al compañero 
y se quedan los dos enredados. En Galicia el agua es muy turbia, puedes tener 
a tu compañero a tres metros y no verlo. Por los datos que tengo, la reacción 
del instructor y de sus compañeros fue rápida y correcta. Su embarcación de 
buceo estaba correctamente señalizada con la bandera alfa. ¿Qué demonios 
hacía allí un aparejo sin balizar? ¿Dónde está la vigilancia?

-¿Va a hacer algo la federación que preside al respecto?

-Exigimos a la consellería que nos informe de todo y a la Guardia Civil que 
localice el pesquero. Esta muerte no puede quedar impune de ninguna forma
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Los buceadores reclaman medidas para evitar 
redes en el mar sin señalizar 
Creen que es necesario sancionar determinadas actitudes de algunos marineros que no respetan la 
presencia de submarinistas  

 

A. GAGO - A ILLA La muerte de Beatriz García Fernández mientras practicaba submarinismo deportivo en 
las inmediaciones del islote Xidoiros de A Illa de Arousa, ha causado una gran indignación entre las personas 
que se dedican a la práctica de este deporte, que están cansadas de sufrir la presión de muchas 
embarcaciones de pesca, que llegan a arrojar sus aparejos encima de ellos sin respetar las boyas y las 
señalizaciones.  
Por este motivo, un grupo de buceadores deportivos quiere reunirse con la Consellería de Mar para buscar 
algún tipo de medida que evite situaciones que se están convirtiendo en demasiado habituales y que han 
tenido su punto culminante en el fallecimiento de esta vilagarciana. Francisco Ventoso Cardalda, uno de los 
impulsores de la iniciativa, explicaba ayer que los submarinistas que practican este deporte en la ría de 
Arousa “llevamos mucho tiempo sufriendo el acoso de determinados marineros, que no respetan las boyas 
que señalizan nuestra posición y nos arrojan las redes encima sin ningún tipo de precaución, cuando deberían 
guardar una distancia de 25 metros como mínimo”. Los problemas también son constantes con las numerosas 
redes que existen en el fondo sin señalizar, una parte de ellas “arrastradas por los temporales, pero también 
un gran porcentaje arrojadas por los propios marineros sin las pertinentes boyas para que no les sean 
levantadas por Pesca o robadas por los furtivos”. 
Por eso, entienden que, cuanto antes, deberían articularse una serie de medidas sancionadoras para aquellos 
que no respeten a los buzos. “Solo queremos que se legisle mejor nuestra actividad y se garantice que 
podemos realizarla con un mínimo de seguridad y no viendo como te pasa una barco por encima o te arrojan 
los plomos aposta”, indica Ventoso. Incluso uno de los planteamientos que tienen en mente los buceadores 
profesionales es que se cambien los horarios para arrojar este tipo de artes de pesca, pasando de las 12 a las 
16 horas y permitiendo que ambas actividades, buceo deportivo y pesca “puedan convivir en armonía y sin 
que se vuelvan a registrar situaciones como las del pasado fin de semana”.  
 
Profesionalidad 
 
Desde el sector también rompen una lanza en favor de la profesionalidad de los monitores del Club Buceo 
Vilagarcía a los que reconocen un importante trabajo y que cumplen siempre con todas las medidas de 
seguridad, algo que no pudo evitar el fatal accidente que le costó la vida a una de las alumnas. De hecho, los 
monitores habrían actuado de forma adecuada durante toda la inmersión, con uno de ellos abriendo el paso y 
el otro cerrando la columna para evitar que los alumnos pudiesen perderse. Cuando se dieron cuenta de la 
ausencia de Beatriz García, actuaron rápidamente y lograron sacarla del agua todavía con vida, aunque la 
mujer falleció en su traslado al Xeral Cíes en helicóptero. También se asegura que un barco arrojó sus redes 
muy cerca de ellos instantes antes de que tuviese lugar el fatal accidente de Beatriz García. 
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Diario de Cádiz Cádiz Provincia El PP reclama al Gobierno ayudas a los pescadores por el temporal  

El PP reclama al Gobierno ayudas a los 
pescadores por el temporal 
Recuerda que el sector también ha perdido subvenciones relativas a la 
parada biológica 

REDACCIÓN / CÁDIZ | ACTUALIZADO 13.04.2010 - 05:01 
 

El PP ha exigido al Gobierno un "trato equitativo" al 

sector pesquero tras el daño laboral y económico que han causado los temporales del pasado 

invierno. El diputado nacional del PP por la provincia y portavoz adjunto de Pesca en el 

Congreso, Aurelio Sánchez Ramos, ha presentado una Proposición no de Ley (PNL) en la que 

insta al Ejecutivo a establecer una serie de medidas para paliar los efectos negativos de los 

temporales en el sector. Además, justifica esta PNL en el compromiso del presidente del 

Gobierno, "que anunció que habría medidas excepcionales para compensar los daños por la 

excepcionalidad y gravedad de los temporales". 

 

Sánchez Ramos explicó que el sector se ha visto "doblemente afectado": por un lado, por la 

pérdida de subvenciones para las paradas biológicas, de las que sólo han cobrado un mes de los 

tres meses de parada al haberse agotado los fondos. Por otro, por la imposibilidad de salir a 

faenar a causa de los intensos temporales. 

 

La PNL insta al Gobierno a que los periodos de inactividad sean computados como paros 

biológicos a efecto de los periodos de inactividad programados para la flota, y a que proporcione 

ayudas tanto armadores como tripulantes en las condiciones establecidas en el Programa 

Operativo del Fondo Europeo de Pesca (FEP). 

0 comentarios 0 votos
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Decepción entre las mariscadoras por 
el futuro incierto de Lourizán 
La patrona mayor afirma que «as cousas non pintan nada ben», aunque hay 
una reunión pendiente con el Intecmar 

Nino Soto 13/4/2010  

Las declaraciones de la conselleira do Mar sobre la zona C de Lourizán cayeron 
como un jarro de agua fría sobre las mariscadoras del fondo de la ría. Rosa 
Quintana afirmó el sábado en Portonovo que no se contempla reclasificar el 
arenal de Lourizán tras analizarse las últimas analíticas.

Ahora, todo dependerá de una reunión que el sector mantenga con 
responsables del Instituto Tecnolóxico para o Control do Medio Mariño de 
Galicia (Intecmar).

«As cousas non pintan nada ben», afirmó la patrona mayor de la Cofradía de 
Lourizán, María del Carmen Vázquez Nores. «A conselleira deu a entender que 
o cambio de catalogación naquel momento foi algo electoralista», agregó.

Meses antes de los comicios autonómicos del año pasado, la entonces 
Consellería de Pesca dirigida por Carmen Gallego cambió la catalogación de 
parte de los bancos marisqueros de Lourizán, al pasarla de zona C a zona B. La 
clasificación como zona C se debía a la aparición de vertidos fecales y, por lo 
tanto, se prohibía la actividad.

De hecho, Quintana detalló que los focos de contaminación siguen existiendo, 
al no ejecutarse obras para eliminarlos.

No obstante, la responsable del pósito señaló que la clasificación de Lourizán 
dependerá ahora en su mayor medida de los últimos resultados de las pruebas 
realizadas por técnicos del Intecmar.

Valoración       (0 votos)  
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«En principio todo está moi mal», detalló la patrona mayor. «O que queremos é
que dende a Consellería se nos explique cal é a realidade de Lourizán. 
Pensábamos que íamos a mellor e parece que imos a peor», añadió.

Nores Vázquez explicó que las mariscadoras esperan ser convocadas por el 
Intecmar para conocer los resultados de las analíticas practicadas. «A 
conselleira dixo que había zonas que se abrieron ao marisqueo e que non se 
debería ter feito», dijo la patrona de la cofradía pontevedresa. Detalló que las 
zonas cada vez están más acotadas, lo que significa un duro varapalo al sector.
«Non se poden tomar medidas que non se deberían por mor de eleccións», 
señaló Vázquez.
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El sector de a flote del fondo de la ría 
regresa a la actividad con la expectiva 
de mejorar los precios 

13/4/2010  

Los mariscadores de a flote del fondo de la ría de Pontevedra recuperaron ayer 
la actividad pesquera.

Vuelven al trabajo con la esperanza de mejorar los precios del marisco, puesto 
que la subasta de ayer en Campelo fue regular. Había ganas por parte de los 
mariscadores de volver a faenar.

En total, se recogieron cerca de 130 kilos de almeja fina, 180 de babosa y 142 
de japónica. El precio en la subasta osciló entre los 20 euros por kilo de fina 
extra a los 4,55 de la japónica.

La captura de berberecho fue de poco más de 17 kilos, con un precio en lonja 
de entre 5,95 para la clase A y los 10 euros de la clase extra.

También se comercializaron ostras y cornicha.

Por su parte, hoy las mariscadoras de a pie esperan remontar su mala racha 
cuando regresen hoy a los arenales del fondo de la ría. Una vez finalizada la 
jornada, se analizará el mercado.

Valoración       (0 votos)  
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Las cofradías ultiman las vigilancias en
las zonas de libre marisqueo de la ría 
de Arousa 
La Voz 13/4/2010  

Esta semana remata la actividad extractiva en los bancos de libre marisqueo de
la ría de Arousa que tutela la Consellería do Mar, y los patrones mayores ya 
tomaron nota. Este año no les cogerá el toro y ya están ultimando todo lo 
relacionado con las vigilancias para evitar que los furtivos se lleven el poco 
bivalvo que queda en los arenales. Ayer, representantes de las entidades 
marineras mantuvieron un encuentro de trabajo con representantes de la 
Xunta para sentar las bases de los controles que se pondrán en marcha de 
inmediato en los arenales.

El patrón mayor de Rianxo, Baltasar Rodríguez Alcalde, señaló que las 
vigilancias de Os Lombos do Ulla ya quedaron ultimadas en el encuentro de 
ayer en Carril. En este sentido, comentó que los empleados de los pósitos de 
Carril, O Grove, Vilaxoán, Cambados, A Illa y Rianxo serán los encargados de 
controlar los bancos naturales de la desembocadura del río.

Los trabajos comenzarán próximamente, «nada máis rematar a campaña», dijo
Rodríguez Alcalde. También apuntó que se habló de las vigilancias en O Bohído 
y Cabío, pero todavía están sin concretar porque faltaron varios dirigentes a la 
cita.

Baltasar Rodríguez dijo que en las tareas también participarán agentes del 
Servizo de Gardacostas y la Consellería do Mar pondrá una lancha a disposición
de las entidades que la quieran utilizar y que estará en Vilaxoán para abaratar 
costes. Por último, comentó que cada pósito trabajará entre tres y cuatro 
semanas, dependiendo de la zona.

Valoración       (0 votos)  
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Las cofradías arousanas perfilan el 
mapa de zonas improductivas a 
regenerar por la consellería 
Mar se comprometió a hacer públicas las ayudas antes de final de este mes 

Roi Palmás 13/4/2010  

Las cofradías arousanas están estos días inmersas en el proceso de elección de 
las zonas improductivas de sus áreas de influencia para ser encuadradas en el 
plan de recuperación que ha diseñado la Consellería do Mar.

Todavía no hay una fecha concreta para la convocatoria de ayudas económicas 
por parte de la Xunta ni para que los diferentes pósitos tengan que entregar su 
dosier con los detalles de los lugares que consideran idóneos para acceder a 
este programa.

Desde la Consellería do Mar insisten en que «se está tramitando todo o 
proceso, está encauzado», aunque no aventuran un día concreto en el que se 
pueda oficializar. Eso sí, no se baraja otra fecha que no sea el presente mes de 
abril.

Sin embargo, el trabajo de las cofradías ya está avanzado en muchos casos. 
Por ejemplo, en O Grove ya tienen claro que el mayor peso específico a este 
respecto lo tiene la ensenada de A Toxa. En el interior de esa franja se 
concentrarán las peticiones mecas para reajustar el actual estado del lugar. Las
labores de limpieza y sembrado son habituales pero la recuperación podría ser 
mucho más profunda.

En Cambados también tienen las cosas claras. Ya saben que los lugares a tratar
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deben de ser las parcelas marítimas situadas delante del matadero y detrás del
centro de salud de la localidad. En el caso cambadés también hay que tener en 
cuenta el futuro que traerá aparejado la instalación de las compuertas del Saco 
de Fefiñáns.

La propia naturaleza de A Illa convierte a su costa en uno de los lugares con 
más posibilidades, tanto para el trabajo marisquero como para la confección de
este mapa de recuperaciones. Así, es habitual que cada año se actúe en este 
sentido en el municipio isleño. Con respecto al nuevo plan de la Xunta, se 
focalizarán los esfuerzos en la parte comprendida entre O Campo y Gradín.

En Vilanova, todas las miradas se ciernen sobre la parcela del muelle de O 
Rego, aunque la posibilidad de regeneración va íntimamente ligada al arreglo 
infraestructural del propio muelle.

Otras demarcaciones como la de Vilaxoán siguen estudiando las posibilidades 
de las diferentes zonas para posicionarse y comunicárselo a la consellería, a su 
debido tiempo.
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Mercamadrid comercializó en el primer 
trimestre del año un 15 por ciento más 
rodaballo que en 2009  

misPeces.com 

Madrid 13/04/2010 – El volumen de 
rodaballo comercializado por 
Mercamadrid alcanzó las 253 Tm. en el 
primer trimestre del año, lo que viene a 
suponer un 15 por ciento más respecto 
al mismo periodo del año anterior, 
según se extrae de las estadísticas 
publicadas por el citado mercado de 
abastos. 

Por su parte, el precio medio sufrió un 
ligero descenso, al pasar de los 9,6 
euros el kilo de media, a los 8,82 euros. 
En cuanto a la procedencia, destacan 
Pontevedra, con 101 Tm. y el 40 por 
ciento del total; Holanda, con 65 Tm y el 
25,5 por ciento; y La Coruña, 43 Tm. y 
el 17 por ciento. 

Es importante resaltar que para este año 
se espera un incremento del volumen de 
esta especie puesto a la venta, si 
tenemos en cuenta las previsiones del 
director gerente de Pesca Fresca, filial 
de Pescanova, que estima que a partir 
de octubre, la compañía sacará 
mensualmente 200 Tm. de rodaballos 
procedentes de la planta de Mira, en 
Portugal. 

Teniendo en cuenta que en España se 
produjeron aproximadamente 7.760 Tm 
de rodaballo en 2009, la cifra 
comercializada por Mercamadrid se situó 
en el 11 por ciento del total. Según datos 
de Apromar, esta especie ha pasado de 
las 3.440 Tm producidas en 2003 a las 
7.780 Tm. de 2008, año de mayor 
producción. 
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El bonito del norte se promociona en 
la feria Salón Gourmet que se celebra 
esta semana en Madrid 
La Voz 13/4/2010  

La conselleira de Mar e Medio Rural, Rosa Quintana, asistió ayer en Madrid a la 
inauguración de la feria Salón Gourmet, en la que un total de 38 empresas 
gallegas expondrán y promocionarán sus productos. Estas firmas pertenecen a 
los ámbitos pesquero y de la producción agroalimentaria. Igualmente, están 
presentes los Consellos Reguladores de productos con sello de calidad.

Uno de los pescados que se incluyen en la relación es el bonito del norte, que 
los asistentes a la feria podrán degustar en el expositor de la Consellería de 
Mar e Medio Rural mañana, a partir de las dos de la tarde.

Rosa Quintana quiso con su visita apoyar a estas empresas y destacó que 
Galicia «ten a posibilidade de cubrir todos os prezos, todos os padais e todos os
mercados», aseguró. En este mismo sentido, la conselleira explicó que «Galicia 
está experimentando un avance importante na presenza e na 
comercialización», al tiempo que definió al producto gallego gourmet «como 
aquel que entra nos parámetros do artesán e de alta calidade, pero sen deixar 
de ser accesible», concluyó Quintana.

Valoración       (0 votos)  
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Tres empresas españolas compiten por 
el Prix d’Elite en la Seafood de Bruselas  

misPeces.com 

Bruselas (Bélgica) 13/04/2010 - Tres 
empresas españolas participarán, junto a 
otras 40 de toda Europa, en el Gran 
Premio de Productos del Mar de Elite 
(Prix d’Elite) que se desarrolla cada año 
en la European Seafood Exhibition 
(ESE), en Bruselas. 

Caladero S.L, Krustagroup S.A.U., y 
Procesados Pesqueros-Grupo Lumar, 
son las tres empresas españolas 
finalistas en esta competencia con 
productos en base a mejillón, langostino 
austral pelado, y atún. 

Los finalistas serán evaluados por un 
jurado de destacados comercializadores 
de productos del mar, reconocidos chefs, 
y expertos de la industria, provenientes 
de países que representan a toda 
Europa.  

Los productos serán juzgados por su 
sabor, originalidad, conveniencia, 
embalaje, mercado potencial y 
características nutricionales. Para 
asegurar la credibilidad y la exactitud en 
el juicio, la evaluación del jurado es 
auditada por Ernst & Young. 

Desde hace diez años la organización 
entrega dos grandes premios para 
destacar a los mejores nuevos productos 
de pescados y mariscos que están 
disponibles en el mercado. Las 
categorías más importantes que se 
otorgan son al 'Mejor Nuevo Producto" y 
al "Mejor Nuevo Producto de Servicios 
de Alimentación". 

Además, se entregan premios 
especiales para las categorías de 'Salud 
y Nutrición", "Conveniencia", 
"Empaquetado al por menor", 
"Originalidad" y "Mejor Nuevo Producto 
de Línea”. 

El premio Prix d'Elite se lleva a cabo 
junto con las Ferias especializadas en 
productos del mar European Seafood 
Exposition y la Seafood Processing 
Europe que se celebrarán este año en 
Bruselas del 27 al 29 de abril.  

En conjunto, estos eventos forman la 
exposición más grande del mundo del 
mar, con compradores de más de 140 
países asistentes y 1600 empresas 
expositoras.  

Los ganadores de la competencia 2010 
Prix d'Elite se darán a conocer el 
próximo 27 de abril. 

De acuerdo a lo informado por la 
organización, todos los productos 
finalistas estarán en exhibición en el 
stand del Gran Premio de Productos del 
mar de Elite, en la European Seafood 
Exposition 2010. 
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Mediante una ampliación de capital 

La firma MCH consigue la 
financiación para entrar en 
Conservas Isabel 

J. C. - Madrid - 13/04/2010 

La firma de capital riesgo MCH Private Equity ya tiene la financiación para su entrada en el capital de 
Conservas Garavilla, cuya principal marca es Isabel, y que es propiedad en un 95% de la familia 
Garavilla, según fuentes de la sociedad. 

Tal y como avanzó CincoDías el pasado 24 de marzo, MCH utilizará su Fondo III, dotado de 250 
millones, para materializar la operación, que está próxima, y que se hará mediante una ampliación de 
capital. A consecuencia de la misma, la familia Garavilla cederá peso en su participación accionarial. 

Una vez resuelta la incorporación, que tendrá que pasar por el análisis de la Comisión Nacional de la 
Competencia (CNC), la intención es adquirir una empresa del sector de conservas de pescado. Para 
la ocasión, la pretensión es salir al extranjero y encontrar una compañía que se ajuste a la estrategia 
de Conservas Garavilla. 

En la cartera de MCH se encuentra, igualmente, la compañía Talgo, en la que entró la firma por 
medio de su Fondo II. De cara al futuro, fuentes de la sociedad no descartan que Talgo pueda salir a 
Bolsa como un mercado natural en la desinversión, aunque no de manera inmediata. Brasil, India, 
Emiratos Árabes o Estados Unidos son los mercados exteriores que ofrecen más posibilidades de 
expansión dentro del sector de las infraestructuras ferroviarias, a juicio de la sociedad, y hacia los 
que Talgo mira con interés. 

Sobre la marcha del sector del capital riesgo en España, fuentes de la firma avanzan que tanto este 
año como el próximo serán ejercicios "débiles", por lo que no habrá una recuperación total hasta más 
allá de 2012. Desde MCH sí que hablan de una mejoría experimentada en el sector en los últimos 
meses del año pasado y achacan las pocas operaciones realizadas a que no se ha producido todavía 
un "ajuste" en los precios de las compañías. Para MCH los bancos españoles están siendo los más 
activos a la hora de dar financiación. 

 
  

Temas relacionados: 
Industria alimentaria  
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La CIG prepara una querella contra la 
familia Lago por su gestión en 
Alfageme 
Las plantillas de Ribadumia y Vilaxoán se manifestarán mañana ante la sede 
de Industria en Santiago 

M. S. 13/4/2010  

La responsable de la CIG Rosa Abuín estaba ayer muy molesta porque en la 
crisis de Alfageme se está «criminalizando aos traballadores» mientras la actua
propietaria del grupo conservero, la familia Lago, no está siendo investigada 
por la Fiscalía: «Non entendemos como a familia Lago non está na Fiscalía», 
criticaba Abuín, arropada por la plantilla de la fábrica de Ribadumia. Tanto es 
así que en el sindicato consideran que desde diferentes ámbitos se está 
defendiendo a la familia Lago, propietaria de la mayoría de las acciones de la 
conservera Bernardo Alfageme.

Pero lo cierto es que la CIG no está dispuesta a que los propietarios de 
Alfageme campen a sus anchas después de haber llevado al grupo a la quiebra.
El equipo jurídico del sindicato está estudiando una querella contra la familia 
Lago, y están decididos a interponerla. En cuestión de quince días, calcula Rosa
Abuín, estará presentada. Además, a esa iniciativa penal se sumará una 
demanda que presentarán en la sala de lo Social por los salarios que se 
adeudan a la plantilla. Todo ello sin dejar de «pelexar para que a consellería 
meta á familia Lago na Fiscalía».

Pero si el dedo acusador de la CIG apunta hacia la familia Lago, desde el 
sindicato nacionalista también tienen palabras duras para la Xunta. 
«Esperamos que a Xunta nos dea unha solución. O PP prometeu actuacións 
contra a crise económica e agora manda ao paro a 400 traballadores», decía 
ayer Abuín, que se preguntaba si estaríamos hablando de una situación similar 
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en el caso de que la mayoría de los trabajadores, en lugar de ser mujeres, 
fuesen hombres -«non se trata igual un traballo feminizado ca outros», opinaba
la sindicalista-.

Reuniones pendientes

Desde la CIG anuncian que «o conselleiro terá que explicar se está na liña de 
deixar caer as pequenas empresas». El sindicato espera, de hecho, poder 
reunirse con el responsable de Industria en los próximos días. También está 
pendiente un encuentro con el presidente de la Diputación de Pontevedra, 
Rafael Louzán, porque «algo terá que dicir cando as catro fábricas do grupo 
Alfageme están na provincia».

Por otra parte, ayer finalizaba el plazo para que la empresa presentase en el 
juzgado la documentación para el concurso de acreedores. Efectivamente, los 
papeles fueron entregados, si bien parece ser, según comentó Rosa Abuín, que 
se amplió el plazo un día más, hasta hoy, porque faltaba todavía algún 
pequeño trámite. En cualquier caso, «practicamente estamos no concurso de 
acreedores».

Este proceso, dice la confederación intersindical, no excluye que continúe 
habiendo empresas interesadas en adquirir el grupo conservero. Ahora bien, 
todo esto se debatirá en el momento en que se redacte el convenio con los 
acreedores de la empresa. Entretanto, las deudas de la empresa quedarán 
paralizadas, lo que significa que los trabajadores continuarán, de momento, sin
percibir los salarios que se les adeudan.

En todo caso, la plantilla de Alfageme no está dispuesta a permanecer de 
brazos cruzados mientras se resuelven todas estas cuestiones, sobre todo 
desde el momento en que la actividad en las plantas conserveras está 
paralizada. Mañana mismo los trabajadores de Ribadumia se desplazarán hasta
Santiago para manifestarse delante de la sede de la Consellería de Industria, 
una movilización en la que anunciaron su participación sus compañeros de la 
fábrica de Vilaxoán.

La salida está prevista mañana a las nueve de la mañana de la fábrica de 
Ribadumia para estar a las diez y media en Santiago.

Quieren con ello recordar a la Xunta que existen cerca de cuatro centenares de 
familias afectadas por la crisis de este grupo empresarial y que están 
dispuestos a luchar por sus empleos.
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Pero, además, también quieren denunciar que se está «intentando derivar os 
cartos do grupo Alfageme a Promalar», la inmobiliaria que en su día se hizo con
la mayoría de las acciones de la conservera Bernardo Alfageme. «Creo que a 
consellería ten que meter na Fiscalía a Alfageme e a Promalar», decía ayer 
Rosa Abuín.

Por último, desde el sindicato censuran que se haya detenido a algunos de sus 
integrantes. «Parécenos un cachondeo que anden detrás dos traballadores e 
que defendan á familia Lago», concluía la responsable del sector conservero en 
el sindicato CIG.
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A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag
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Mar quiere dar a conocer el puerto de 
Ribeira y su relación con el Camiño de 
Santiago 
La Voz 13/4/2010  

El puerto de Ribeira ya luce en sus instalaciones el distintivo que lo caracteriza 
como Porto Xacobeo, una iniciativa de la Consellería do Mar con motivo del año 
santo y que consiste en una serie de actividades que se celebran en las 
localidades costeras que tienen relación con el camino de Santiago. La iniciativa
pretende dar a conocer el puerto de Santa Uxía y su relación histórica con las 
peregrinaciones, programando una serie de actos en los que se puede 
participar o asistir como espectador.

El objetivo es acercar el muelle ribeirense a los ciudadanos, a través de varias 
actividades. Entre los actos que está previsto que se celebren figura una 
conferencia sobre la ruta del mar de Arousa.

El próximo 31 de julio está previsto que se celebre en las instalaciones 
portuarias un concierto de música homenaje a los años 70 y otro e pop-rock 
español.

La intención de Portos de Galicia es potenciar las instalaciones dándole un uso 
que integra la actividad económica, el uso social y la cultura de forma 
armónica.

Fuentes de la Xunta de Galicia indicaron que se llevará a cabo este programa 
en las instalaciones portuarias distinguidas como Portos Xacobeos. Se trata de 
espacios que, por su situación dentro de los diversos caminos de Santiago, 
están relacionados por ser punto de referencia para los peregrinos.

Cada puerto participante será identificado con un monolito y con una cartelería 

Valoración       (0 votos)  
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específica con el lema «Hai camiño polo mar».
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Medidas más estrictas para los barcos extranjeros  

VIETNAM  
Monday, April 12, 2010, 23:20 (GMT + 9)  

A partir del 1 de junio, los barcos pesqueros extranjeros que faenen en las aguas de 
Vietnam deberán llevar a bordo uno o dos inspectores vietnamitas, y deberán solicitar una 
licencia para pescar. Así lo establece el el Decreto 32/2010/ND-CP expedido recientemente 
por el primer ministro Nguyen Tan Dung. 

Las licencias tendrán hasta 12 meses de validez para la explotación pesquera y 24 meses 
para las actividades relacionadas. Podrán extenderse en tres oportunidades, mientras que 
hasta ahora no había límites. 

Los barcos extranjeros registrados en Vietnam podrán vender sus capturas en el país y en el 
extranjero sólo si firmaron un contrato aprobado por el Gobierno vietnamita que les otorga 
el permiso. 

Además, los propietarios de los pesqueros deberán contratar un seguro integral para los 
inspectores que deben llevar a bordo, para garantizar su seguridad, informa Thanh Nien 
Daily. 

El nuevo decreto reemplaza a otro anterior, el No. 191/2004/ND-CP, y fue promulgado con 
el fin de ofrecer condiciones más favorables a los pescadores extranjeros que operan en las 
aguas nacionales, dijo Tran Nam Trung, experto del Departamento de Explotación 
Protección de los Recursos Pesqueros. 

"Tomará entre tres y diez días para que los pescadores extranjeros reciban una licencia o 
que se les renueve o amplíe la licencia”, precisó Trung, según informó VNS. 

En virtud del nuevo decreto, y como parte de los derechos e intereses de los propietarios de 
los barcos extranjeros, éstos recibirán regularmente informes meteorológicos actualizados e 
información sobre las actividades relacionadas con la pesca. También se les informará sobre 
las regulaciones cuando sea necesario y serán protegidos por el Estado de Vietnam mientras 
operan en el territorio nacional. 

Los beneficiarios de este servicio obligatorio deberán pagar todos los cánones relacionados y 
presentar al Departamento de Pesca del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural (MARD) 
una notificación por escrito de su arribo con una semana de anticipación. 

Asimismo, los pescadores extranjeros deberán finalizar los trámites de ingreso como está 
establecido y llevar los documentos pertinentes, como las licencias de pesca, los certificados 
de registro de los barcos y los certificados de registro de seguridad técnica de sus 
embarcaciones. Y tendrán que obedecer todas las regulaciones y tratados internacionales 
que Vietnam haya firmado o en los que participe. 

El primer ministro también promulgó otro decreto que regula las actividades pesqueras de 
personas o grupos vietnamitas dentro de las aguas nacionales. Según este decreto, el No. 
33/2010/ND-CP, las personas u organizaciones vietnamitas involucradas en pesquerías 
domésticas deben observar las normas establecidas por el MARD o el Comité Popular 
provincial. 

El Decreto abarca las regulaciones sobre especies prohibidas, la clase de equipamiento y los 
barcos que están prohibidos o limitados, así como las áreas en las que los barcos tienen 
prohibido operar. 

Además, dicho decreto regula los derechos y las obligaciones de las personas físicas y las 
organizaciones vietnamitas cuando pescan en aguas extranjeras. Establece que deberán 
realizar los trámites de entrada y salida requeridos por las leyes de Vietnam y de los países 
en los que operan, y cumplir con las regulaciones de dicho territorio y los tratados 
internacionales que haya firmado con Vietnam. 

Las personas y organizaciones de Vietnam deberán portar documentos y licencias provistos 
por los países en cuyas aguas operan. 

Este decreto entrará en vigor el 15 de junio. 

Por Natalia Real 
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Los ecologistas argentinos denuncian la 
sobrepesca de merluza  
 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA Las organizaciones ecologistas argentinas reclaman a su Gobierno que 
adopte acciones para proteger la merluza, sobreexplotada por la actividad pesquera, al considerar que "el 
61% de los ejemplares" vendidos en los puertos locales son juveniles, lo que hace peligrar la reproducción de 
la especie.  
 
La Fundación Vida Silvestre Argentina advierte de que "salvar a los juveniles hoy es salvar la pesca de 
mañana" y afirma que el país pasó de pescar 1,2 millones de toneladas de merluza adulta a sólo 200.000, por 
lo que "los juveniles sostienen los que podrían ser los últimos años del negocio de la merluza". 

laopinióncoruña.es » Mar 
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Firma biotecnológica española apuesta por el mercado chileno  

CHILE  
Tuesday, April 13, 2010, 16:30 (GMT + 9)  

La empresa biotecnológica española Farm Biocontrol planea crear en el país su primera filial 
extranjera: un centro especializado en soluciones para acuicultores. 

Los ejecutivos de la firma prevén invertir alrededor de EUR 2,9 millones y crear unos 25 
puestos de trabajo en tres años. 

La compañía con sede en Zaragoza, España, construirá el centro en la isla de Chiloé, en la 
localidad de Ancud, una zona de gran importancia para la salmonicultura y la mitilicultura de 
Chile. 

El dinero se utilizará para construir instalaciones y laboratorios y para adquirir la maquinaria 
para la producción de agentes naturales para medidas de bioseguridad. 

El establecimiento de esta filial en el país sudamericano marca una continuación del 
proyecto Iberoeka, puesto en marcha en agosto de 2009 con una inversión de más de EUR 
1,47 millones. 

El objetivo del Gobierno chileno es encontrar soluciones para el estado biosanitario de la 
acuicultura en el país, que es el segundo productor de salmón del mundo, después de 
Noruega. 

“Al estar ahí nos dimos cuenta de que podíamos implementar medidas de bioseguridad”, 
explicó Tomás Mena, director general de Farm Biocontrol. 

"Vimos que teníamos un nicho de mercado al que podríamos entrar con alianzas 
estratégicas en el país”, agregó el empresario. 

El año pasado, Farm Biocontrol cerró con una facturación de aproximadamente EUR 2 
millones. 

Tras su proyecto en territorio chileno, la compañía evalúa abrir plantas en Marruecos -para 
proyectos medioambientales- y otra en Canadá -con agentes naturales-. 

Farm Biocontrol es una empresa biotecnológica dedicada a la investigación, el desarrollo y la 
innovación de: 

Plaguicidas, desinfectantes e higienizantes, que incluyen una gama de productos 
biológicos;  
Nuevos procedimientos de aplicación de dichos productos;  
Protocolos de actuación preventiva frente a los principales agentes patógenos 
presentes en granjas piscícolas, porcinas, avícolas y bovinas, entre otras.  

Por Analia Murias 
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Eastern Fisheries abre segunda planta en Zhuanghe  

CHINA  
Tuesday, April 13, 2010, 15:10 (GMT + 9)  

Eastern Fisheries Inc anunció la apertura de una segunda fábrica en China, que será 
administrada por su subsidiaria Dalian Far Eastern Shores Inc Seafood, LLC. 

La nueva fábrica permitirá ala empresa aumentar su producción de lenguado y platija, para 
satisfacer la creciente demanda de los consumidores y el aumento del consumo de peces 
planos. 

Dalian Far Eastern manejará la planta nueva y también la que ya está instalada en 
Zhuanghe. Ambas instalaciones ofrecerán servicios de fileteo a pedido de los clientes y de 
congelado IQF y envasado al vacío. 

Dalian Far Eastern supervisa las tareas de fileteo y congelado de peces planos en China, 
mientras que Eastern Fisheries distribuye en Estados Unidos los productos finales en el 
ámbito nacional y en el extranjero. 

La primera planta instalada en Zhuanghe, de 40.000 pies cuadrados (3.716 metros 
cuadrados), procesa unas 60.000 libras (27.22 kilos) de peces planos diariamente. 

Las dos fábricas de China procesarán especies de peces planos capturados en el medio 
natural en Alaska: limanda japonesa, lenguado del Pacífico, platija japonesa y solla de 
Alaska. Los filetes de pescado natural se comercializan sin piel, sin espinas o con piel, 
congelados individualmente o en bloques de diferentes tamaños. 

La empresa incorporó recientemente varios productos a su línea de peces planos: pescado 
rebozado, bastones y lonjas de platija de 3 a 8 onzas (85,25 a 226,89 gramos). 

Eastern Fisheries se promociona como la compañía de vieiras más importante del mundo. 
Su única sucursal en China, Dalian Far Eastern, está ubicada en el centro de vieiras más 
importante: Dalian. 

Eastern Fisheries se concentra en la actualidad en la venta del músculo aductor de vieiras 
de su compañía matriz en Estados Unidos y de filetes de solla de Alaska y de limanda 
japonesa, bacalao del Pacífico, colín (o abadejo de Alaska), lenguado del Pacífico, platija 
japonesa, platija rebozada y otros productos. 

Todos los productos de la compañía están aprobados por la Administración Nacional de 
Medicamentos y Alimentos (FDA) y cumplen, o incluso superan, las directrices HACCP. 

Dalian Far Eastern también es la productora exclusiva de la marca Red Ship Brand en 
Estados Unidos, China continental y Hong Kong. Esta marca es la más popular en China. 

La empresa anticipó que en breve lanzará una marca nueva: Far Eastern. 

Por Natalia Real 
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